

Dieter Spath,
Architekt, Dipl. Ing.

Worellstraße 2/13
1060 Wien
M + 43 664 4659905
spath@sparq.at

www.sparq.at
www.arquitectos.at
www.topdancing.at

Geboren am 07.08.1969 in Graz

Studium / TU-Graz (Diplom 1996) / PUC in Santiago de Chile (Stipendium 1997)

Fremdsprachen: Englisch, Spanisch, Französisch

Dieter Spath verfolgt seit 1996 eine forschungsorientierte architektonische Praxis, in der über die **Grenzen der klassischen Berufsfelder** hinaus interdisziplinär gearbeitet wird.

PREISE

Ausgewählte Auszeichnungen

2013 Nominierung für den Europäischen Museumspreis / „Grazmuseum“ / Umbau / Innenarchitektur
2011 Nominierung für den österreichischen Baupreis / „Raumschnitt“ / Kunst&Kultur
2010 Rudolf-Wurzer-Würdigungspreis / „Land-Rurbanismus“ / Publikation Forschungsprojekt
2010 Anerkennungspreis des Landes NÖ / „Permanent Vacation / Einfamilienhaus / Architektur
2007 Österreichischer Bauherrenpreis der ZV / „Offene Geschlossenheit“ / Neubau Polizeiwachzimmer
Karlsplatz / in Kooperation mit Rüdiger Lainer& Partner / Architektur
1993, 1994 Leistungsstipendium der TU-Graz

LEHRE

2018-fortlaufend

Impulsgeber, Leitung und Betreuung von Entwurfstudios im Bachelor und Master Innenarchitektur der NDU

Univ. Prof. (NDU)

2012-2014: 2012 wird Dieter Spath als ordentlicher Univ. Professor an die NDU als Studiengangsleiter des Masterstudiengangs Innenarchitektur berufen, um diesen weiter zu entwickeln.

Univ. Ass. Akademie der bildenden Künste Wien

2001-2007 Universitätsassistent für architektonischen Entwurf an der Akademie der bildenden Künste Wien

Lehrbeauftragter

1999-2000 Als Lehrbeauftragter der TU-Wien Leitung verschiedener Entwurfsprogramme am Institut für Hochbau und Wohnbau

Lehrtätigkeit

1996-1997 Im Rahmen des Forschungsstipendium erfolgt auch eine Lehrtätigkeit an der Pontificia Universidad Católica in Santiago de Chile

Studienassistent

1994-1995 Während des Studiums der Architektur an der TU-Graz Studienassistent bei Dozent Arch. Peter Zinganel, im Fach Grundlagen der Gestaltung

UNIVERSITÄRE FORSCHUNG

Brazilian Conditions

2005 Forschungs- und Semesterprojekt des IKA mit Exkursion nach Brasilien und abschließender Publikation

EU –Forschungsprojekt im IST Programm

2002-2004 Projektmitglied als Univ. Ass. Am IKA (Institut für Kunst und Architektur) der Akademie der bildenden Künste Wien, die einer der Projektpartner des im IST (Information Society Technology) angesiedelten Forschungsprojekts "ATELIER – Architecture and Technologies in the Built Environment" ist.

Partnerinstitutionen: Consorzio Milano Ricerche, University of Milano, Bicocca, Italy, Imagination Computer Services GesmbH, Vienna, Malmo University, School of Arts and Communication (K3), Sweden, The Interactive Institute, Sweden, University of Oulu Department of Information Processing Science, Finland, Vienna University of Technology, Institute for Design & Assessment of Technology. Mehrjährige Forschung zu technologie unterstützte inspirativen Lernumgebungen für kreative Berufe.

Drittmittelprojekt „Remake Lagerhaus“

Forschungsprojekt, Lehre zur Umgestaltung der Outlets der RWA Lagerhäuser mit abschließender Publikation

Forschungsstipendium

1996-1997 Forschungsstipendium an der Pontificia Universidad Católica in Santiago de Chile

ARCHITEKTONISCHE FORSCHUNG

Siloarchiv.org

2016 Drittmittelprojekt aus einer Zusammenarbeit mit Heidi Pretterhofer und Jan Tabor zur Erforschung der Getreidesilos in NÖ und Tschechien; Umsetzung in Form einer Webpage
www.siloarchiv.org

Red Vienna Grey Society

Forschungsprojekt mit Publikation im Rahmen einer Ausstellung zum Thema Wohnen im Alter im AZW

steirischer herbst 05

„GU“ Forschungsprojekt und Eventproduktion

steirischer herbst 95

„city joker“ Die Umsetzung eines einjährigen Stadtforschungsprojektes zu einem Parcours für 3 Tage durch die Stadt Graz entlang einer Linie gemeinsam mit Bernd Vlay erfährt hohe mediale Aufmerksamkeit.

ALS HERAUSGEBER UND MITHERAUSGEBER VON VERÖFFENTLICHUNGEN

domeNK

geplant 2023 zum innenarchitektonischen Werk von Arch. Günther Domenig in Neunkirchen/NÖ
In Arbeit

Siloarchiv.org

2016 umfassende Bestandaufnahme und Kontextualisierung der Getreidesilos in NÖ im Format einer Webpage

5 in einem Raum

2013 Katalog zur Ausstellung Werkrückblick der ArchitektInnen Rüdiger Lainer, Walter Stelzhammer, Dieter Henke, Marta Schreieck, Albert Wimmer im AZW

Red Vienna Grey Society

2011 Gegenüberstellung kollektiver Wohnformen vom roten Wien bis zu den Wohn- und Pflegeheimen des 21. Jh in Wien, Katalog zur Ausstellung

Land- Rurbanismus oder Leben im Postruralen Raum

2010 Publikation des mehrjährigen Forschungsprojektes

Diwan

2008 Katalog der ersten regionale, dem neuen Format des Kulturfestivals in der Steiermark, das die Landesausstellungen ablöst

Brazilian Conditions
2006

Remake Lagerhaus

KUNST UND KULTUR

Beiratsmitglied

2010 Mitglied des Kunst am Baubeirates der neuen Wiener Wohn- und Pflegeheime

regionale08

2007-2008 ist Dieter Spath erster künstlerischer Leiter des neuen zeitgenössischen Kulturfestivals „regionale“, das die Landesausstellungen ablöst. Gesamtprojktbudget 4 Mio €

ARCHITEKTONISCHE PRAXIS

UNIT NK GmbH

2021 Gründung und Geschäftsführung der Unit NK Immobilien GmbH

SPARQ / Spath Arquitectos

Seit 2013 freischaffender Architekt und Ziviltechniker des Büros SPARQ / Spath Arquitectos

Arquitectos ZT Gesellschaft Spath & Co KG

2003-2013 als Ziviltechniker KG wurde 10 Jahre gemeinsam mit Heidi Pretterhofer in einem Loft im 7. Bezirk von Wien experimentell an Projekten und in unterschiedlichen Kooperationen gearbeitet. An der Schnittstelle von Architektur/Urbanismus, Forschung und Raumproduktion wurden Gebäude und Ambiente umgesetzt, kuratorisch gearbeitet und publiziert.

ArchIng

2001 Beginn der Mitgliedschaft in der Kammer der Architekten und Ingenieurkonsulenten

con:

2000-2003 Gemeinsames Architekturbüro mit Bernd Vlay und Heidi Pretterhofer

Coop Himmelb(l)au

2000 Aufbau und Mitarbeit im mexikanischen Projektbüro von Coop Himmelb(l)au in Guadalajara Mexico; Hauptprojekt Restaurant "Moscu"

BEHF

1999 Mitarbeit im Büro BEHF Zuständigkeit für die Erneuerung der BIPA und LIBRO Filialen in Österreich

südhaus ltda

1996-1999 Gründung und Leitung des Architekturbüros und der Baufirma „südhaus ltda.“; erste eigene Bau- und Innenarchitekturprojekte; Projektzusammenarbeit mit dem chilenischen Industriedesigner und Prof. Alberto Gonzales Ramos.



Portrait 2022, Fotocredit Wolfgang Thaler